

La Unión Vascongada

DIARIO MONARQUICO

AÑO XII

San Sebastián Miércoles 31 de Diciembre de 1902

Núm. 3997

Unión Vascongada

DÍA POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Prestación y Administración

Calle de Vergara, 7 y San Martín, 12

Precio de suscripción:

Anual trimestre 4 pesetas

Un año 16 >

Bimestre semestre 6 >

Un año 18 >

Trimestre 8 >

Precio de artículos:

Plana 1,50 peseta línea

. 0,75 >

. 0,50 >

. 0,15 >

Comunicados de 2 a 25 pesetas línea

Número, 50 cént.

Atrasado, 25 cént.

Vigencia, 10 cént.

Publicado en Madrid, 10 cént.

Periodo de publicación:

PROBAD Domecq

EL COGNAC DE SANTANDER

Destilado con vino puro de Jerez; es el

MEJOR y UNICO; gran premio. Concurso

de análisis.

Paris 1900.

Círculo Fasonense

Se convocó a las 8.30 horas de ayer la Junta

General ordinaria que se celebró

el día primero de Enero á las siete de la tarde

en los salones del Círculo para la renovación

de la Directiva y aprobación de cuentas.—La Junta Directiva.

La cuestión de las aguas

De la lectura de los antecedentes expresados en mi artículo de ayer se desprende en primer término una consecuencia importante, y es ésta:

<El resultado de la junta de médicos celebrada en Julio y los trabajos llevados a cabo por el Laboratorio Químico Municipal, a petición del señor alcalde, no pueden ser fundamentalmente bastante para declarar, como se declaró en vista de ellos, que las aguas eran el vehículo de los gérmenes de la epidemia.»

En cuanto á la junta de médicos, á la vista salta que el procedimiento de seguir el parecer de cuatro contra el de once no es el más serio, sobre todo tratándose de resoluciones oficiales de tan general interés.

Respecto á los trabajos del Laboratorio requieren más detenido examen.

Se tiene generalmente una idea errónea de la misión propia y los medios de acción de los laboratorios municipales y no pocas veces, imaginándose en ello, las mismas autoridades los ponen en serias compromisos, exigiéndoles lo que no pueden dar.

Hay que tener presente que la mayor parte de los laboratorios municipales, y entre ellos el de San Sebastián, no son gabinetes de bacteriología, sino simples laboratorios químicos, sin más objeto que la

vigilancia de las materias alimenticias destinadas al consumo general, y el descubrimiento de sus aditamentos.

Ocurre con frecuencia que, al aparecer una epidemia, la autoridad administrativa, exenta por lo común de conocimientos científicos especiales, y desconocedora, por lo tanto, de lo que está ó no al alcance de un laboratorio, le pide con la mayor sencillez la solución de los problemas más complicados y difíciles de la ciencia médica.

Este mal, en sí mismo no muy grande, viene á agravarse por una debilidad de amor propio no menos frecuente, que consiste en que los encargados de dichos laboratorios, infelices por su equivocado concepto de dignidad profesional, no se deciden á confessar francamente que no están en la esfera de sus medios y conocimientos el informe que se les pide, cediendo al temor de perder injerencias en el concepto del vulgo.

Esto es lo que ocurrió en el caso que estoy examinando.

El Laboratorio Químico Municipal de San Sebastián no debió aceptar el encargo de la Alcaldía, sino que revisándose de una sinceridad verdaderamente científica, debió manifestar claramente que no estaba á su alcance el informe que se le pedía; haciéndolo así no solo no habría dañado lo más mínimo en sus prestados servicios, sino que los habría acrecentado en el concepto de las personas de recto criterio.

En corroboración de lo dicho, véase cómo opinó en la materia los sabios bactriologos Mr. Daclaux, director del Instituto Pasteur y el Dr. Roux, director del Laboratorio de higiene de Lyon:

Apéndice microbiológico de las aguas.—Pág. 185.—El análisis cualitativo, dice Miquel, puede ser hecho por un instrumento de Laboratorio, pero es cambio para poder llevar á cabo un análisis cualitativo se necesita un gran número de conocimientos no solamente en Microbiología, propiamente dicha, sino en químico-fisiología y en Medicina. Un técnico hábil puede llegar á analizar y numerar muy exactamente los gérmenes de agua; es necesario un verdadero sabio para establecer los caracteres de orden biológico y morfológico y emitir sobre la calidad real de la agua una opinión realmente científica y justificada.

(En el número de mañana, publicaremos la opinión de M. Daclaux, director del Instituto Pasteur).

Sabino Ucelayeta.

En el número de mañana, publicaremos la opinión de M. Daclaux, director del Instituto Pasteur).

Varias noticias

Paris 30.—21

En el Consejo de ministros celebrado hoy por el Gobierno francés, se acordó, que del premio de 25.000 francos ofrecido por el lessabritiente de la familia Hamboit, se entreguen 15.000 á los agentes españoles que proponían á su detención.

—En el mismo Consejo, se acordó, en vista de la gravedad de la situación en Marruecos, enviar allí un erudito para proteger á los súbditos franceses.

—Cerca de Werder descarriló un tren

pero quedó el maquinista y el jefe de él, y resultaron heridos varios viajeros.

Motivo ta catástrofe: un descuido de un guarda-agujas.

—Análisis que el zar de Rusia llegará á Roma en los primeros días del próximo mes de Febrero.

—Los Gobernadores de Andalucía han dado al español la seguridad de que no desean violar las cosas en Marruecos y esperan poder mantener el estatuto quo aun en el caso de que fuera destituido el actual sultán.

El nuevo alcalde

Ayer al mediodía tomó posesión de la Alcaldía de esta ciudad nuestro querido amigo el joven e ilustrado abogado y concejal del Ayuntamiento D. José Elósegui y Martínez.

En la vida política es muy moderno: vino á ella hace dos años, y ahora solamente cuenta el señor Elósegui treinta años de edad. Por consiguiente no ha podido tener gran significación, aunque siempre se ha identificado con la política del señor Silvela.

Nuestro ilustrado eusto modesto amigo nació en San Sebastián el año 1873.

Al terminar su carrera de abogado en 1893 marchó á Cuba, desempeñando los cargos de secretario de la Intendencia general de Hacienda de aquella isla, y otros de mucha importancia.

Por sus especiales trabajos y comportamiento fué agraciado con la Encomienda de Carlos III libre de gastos, y de Real orden se le dieron las gracias por sus excepcionales servicios en el ministerio de Ultramar.

—Es también jefe de Administración de primera clase.

Su oficio de abogado es de los más conocidos y acreditados de San Sebastián, habiendo obtenido legítimos y verdaderos triunfos en su profesión.

Ha sido abogado fiscal sustituto en esta Audiencia provincial.

En 1.º de Enero del actual año de 1902 entró á formar parte del Ayuntamiento, como concejal, siendo el que mayor número de votos obtuvo en la elección, pues le votaron 473 electores.

En el Ayuntamiento ha hecho excelentes campañas, valiéndole los más sinceros elogios de sus compañeros y la estimación del pueblo de San Sebastián, que ha visto en el señor Elósegui un gran defensor.

Orador distinguido, polemista, discreto, son condiciones que le han servido para nombrarle alcalde presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

—Somos nuestra enhorabuena al señor D. José Elósegui por su elevación á la primera autoridad local, y le deseamos que en su gestión no encuentre trabas que entorpezcan los excelentes deseos que le animan en favor del pueblo de San Sebastián.

—Cada día se publican en la prensa

noticias de la actividad del Ayuntamiento.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la

sala de la Diputación Provincial la

apertura de la Exposición Universal de

París, en la que se exhibieron los

trabajos de los países participantes.

—En la noche de ayer se celebró en la